

LE FLAMBEAU



Le Bulletin de liaison de Santé catholique internationale



RESSOURCES POUR LE CARÊME

À la veille du mercredi des Cendres (le 2 mars), l'Association catholique de la santé des États-Unis publie de nouveau une série de réflexions hebdomadaires de carême afin de vous accompagner dans votre cheminement. Vous les trouverez en suivant ce **[LIEN](#)**.

DANS CE NUMÉRO

- Les prix annuels de l'ACCS - 2
- Trousse sur la démence - 2
- L'hôpital Aspirus-Langlade - 3
- La Résidence Saint-Joseph - 3
- Normes nationales sur les SLD - 4
- Bien-être cardiaque à l'HDGH - 4
- Événements importants - 4

LE CONGRÈS ANNUEL DE L'ACCS ET SES PRIX 2022

Catholic Health Alliance of Canada / Alliance catholique canadienne de la santé

Congrès national virtuel de 2022
organisé par le St. Joseph's Care Group de Thunder Bay
sur le territoire traditionnel de la Première Nation de Fort William

Créer des milieux de soins sécurisant sur le plan culturel pour les Autochtones

Les soins de santé catholiques sont engagés à cheminer dans la voie de la guérison et à apprendre la vérité sur notre histoire avec les peuples autochtones. Nous nous affirmons de favoriser des relations fondées sur les vérités du colonialisme et de l'oppression, de tirer les leçons du passé, de comprendre l'importance du droit des peuples autochtones à décider eux-mêmes de leur propre guérison, et de rétablir la confiance pour travailler à l'établissement de relations saines.

Le congrès mettra en vedette des conférenciers autochtones qui nous aideront à bien comprendre la vérité et qui présenteront des pratiques sages et des programmes novateurs. Il a également été aussi important pour les organismes de santé catholiques du pays de s'ouvrir à la diversité, l'équité, l'inclusion et le sens de l'appartenance.

Le congrès vise à inspirer les leaders et les organismes à l'action et à leur offrir des idées et des outils pour soutenir leurs efforts en vue de garantir des environnements culturellement sécuritaires pour tous.

Les organisateurs du congrès finalisent la confirmation des conférenciers, des chefs de file et des acteurs importants pour cette conférence. Ils prévoient aussi des discussions de groupe et des activités d'apprentissage.

Tous les détails, y compris l'information pour l'inscription, seront publiés au début de 2022.

Inscrivez ces dates à votre calendrier! -
Du jeudi 12 mai au vendredi 13 mai 2022
10 h 30 à 16 h 30 (heure normale de l'Est)

Illustration: Jordan Desjardins

Pour connaître les dernières nouvelles sur le congrès, consultez le site www.chac.ca ou écrivez à la responsable du fonctionnement et des événements: Cheryl.spencer@chac.ca

Catholic Health Alliance of Canada / Alliance catholique canadienne de la santé

PRIX 2022

Appel de mises en candidature

Le congrès annuel de l'Alliance catholique canadienne de la santé se tiendra virtuellement les 12 et 13 mai 2022. Ce congrès marquera un premier pas dans notre itinéraire vers la Vérité et la Réconciliation. Axé sur le thème **Créer des milieux de soins sécurisants sur le plan culturel pour les Autochtones**, le congrès examinera des vérités troublantes ainsi que des valeurs et des actions communes qui nous aideront à avancer vers la guérison et la réparation, la compréhension mutuelle, un lien de confiance et un esprit de communauté. Le congrès vise à pousser à l'action les dirigeants et les organisations et à les doter d'idées et d'outils en vue de soutenir leurs efforts pour garantir des milieux culturellement sûrs pour toutes et pour tous. Pour en savoir plus, veuillez suivre ce [LIEN](#).

Pendant le congrès, l'ACCS remettra aussi ses prix 2022 dans cinq catégories différentes. En plus des prix qui rendent hommage aux Chefs de file nationaux de demain et qui signalent des Programmes d'exception, le prix Œuvre de toute une carrière est subdivisé cette année en trois catégories: en l'honneur d'une personne prodiguant des soins directs, en l'honneur d'une figure de proue et en l'honneur d'un membre de conseil d'administration. Pourquoi ne pas présenter la candidature de quelqu'un de votre établissement pour l'un ou l'autre de ces prix prestigieux? Vous trouverez de plus amples renseignements en suivant le [LIEN](#) au site Web de l'ACCS. La date butoir pour les mises en candidature est le 31 mars.

TROUSSE SUR L'ISOLEMENT DES PERSONNES ATTEINTES DE DÉMENCE

L'Institut de réadaptation de Toronto [Toronto Rehabilitation Institute] a préparé des ressources pour les personnes vivant en résidence et confrontées à l'isolement et à la séparation de leurs proches. La trousse sur l'isolement des personnes atteintes de démence soutient la prise de décision éthique et les soins centrés sur la personne pendant la pandémie, en atténuant les préjudices associés aux mesures de contrôle et de prévention des infections. Pour avoir accès à ces ressources, qui ne sont disponibles qu'en anglais, veuillez suivre ce [LIEN](#).



L'HÔPITAL ASPIRUS-LANGLADE PARMIS LES MEILLEURS HÔPITAUX RURAUX DES ÉTATS-UNIS



L'hôpital Aspirus-Langlade d'Antigo (Wisconsin) a été reconnu parmi les 100 meilleurs hôpitaux ruraux du pays par le Chartis Center for Rural Health. Le groupe Chartis représente la plus grande société indépendante de conseil en soins de santé aux États-Unis.

« Alors que nous traversons une période difficile dans le domaine des soins de santé, causée par la pandémie, cette reconnaissance démontre l'engagement de notre équipe de soins exceptionnelle à servir et soigner nos patients », déclare la présidente de l'hôpital, Sherry Buntin. Santé catholique internationale tient à féliciter l'hôpital Aspirus-Langlade pour cette récompense et pour son engagement continu envers sa mission. Bravo!

Adapté d'un article paru dans *l'Antigo Journal*, le 14 février 2022



LA RÉSIDENCE SAINT-JOSEPH PARTICIPE À UN PROGRAMME NATIONAL DE FORMATION

La résidence Saint-Joseph de New London (Wisconsin) a été sélectionnée pour participer à un programme avec la Garde



nationale afin d'aider à résoudre les problèmes de capacité hospitalière dans l'État. On a ouvert l'unité de réadaptation à court terme de 10 lits pour prendre en charge des patients qui se remettent de la COVID et le ministère des Services sociaux des États-Unis a fourni du personnel de la Garde nationale : ces personnes serviront d'aides-infirmières temporaires pour des déploiements pouvant aller jusqu'à 60 jours. La résidence collabore avec la Garde nationale pour offrir la formation d'aide-infirmière, ce qui permettra d'atténuer le stress créé par la pénurie de personnel dans les hôpitaux publics. Cette équipe travaillera en étroite collaboration avec le personnel de la résidence au sein de l'unité afin de veiller à l'excellence des soins fournis aux personnes qui leur sont confiées. Nous félicitons la directrice générale de la résidence Saint-Joseph, Gidget Blank, et son personnel pour cette excellente initiative.



NORMES NATIONALES SUR LES SOINS DE LONGUE DURÉE

Le Conseil canadien des normes (CCN), l'Organisation des normes de la santé (ONS) et l'Association canadienne de normalisation (Groupe CSA) travaillent conjointement à élaborer deux nouvelles normes nationales sur les soins de longue durée afin de répondre aux besoins et aux demandes des résidents des foyers de soins de longue durée, de leur personnel, des collectivités locales ainsi que du grand public au Canada. Ces organismes souhaitent recevoir des commentaires sur l'ébauche des normes. La date limite pour répondre est le 27 mars. Pour en savoir plus, veuillez suivre ce [LIEN](#).



PROGRAMME DE BIEN-ÊTRE CARDIAQUE À L'HÔTEL-DIEU GRACE HEALTHCARE

Récemment, le programme de bien-être cardiaque de l'Hôtel-Dieu Grace Healthcare à Windsor (Ontario) a élargi les services qu'il offre au Centre. Grâce à une collecte de fonds d'environ 35 000 \$ dans le cadre du « Heart Breaker Challenge » de la fondation HDGH, l'équipe du programme de bien-être cardiaque a pu acheter l'équipement nécessaire pour effectuer des tests d'effort cardiaque sur place. Logé dans le Centre d'exercice de la famille Petro, le programme offre un soutien en matière d'exercice, de soins médicaux, d'éducation, de nutrition et de soutien psychosocial aux personnes souffrant de problèmes cardiaques, qu'il s'agisse par exemple de crise cardiaque, de convalescence d'une chirurgie cardiaque ou d'insuffisance cardiaque congestive, soit à quelque 600-700 patients chaque année. Santé catholique internationale souhaite féliciter l'HDGH et le programme de bien-être cardiaque pour la constance et la qualité des services qu'ils rendent à leur milieu.



ÉVÉNEMENTS IMPORTANTS

Réunions du CA de SCI:	9 mars 2022	23 mars 2022 (corporations)
	13 avril 2022	6 mai 2022 (AGA des partenaires dans la mission)

Atelier du CA des parrains de l'ACCS (sur invitation seulement) - 3 mars 2022

Congrès annuel (virtuel) de l'ACCS - jeudi 12 mai et vendredi 13 mai 2022
Créer des milieux de soins sécurisants sur le plan culturel pour les Autochtones

Programme de formation au leadership

On accepte actuellement les inscriptions pour le prochain Programme de formation au leadership catholique, qui aura lieu au printemps et à l'automne 2023 (les dates précises restent à déterminer). Pour vous inscrire, veuillez remplir l'un des formulaires d'inscription ci-après et nous prendrons contact avec vous:

[**Formulaire d'inscription français**](#)

[**Formulaire d'inscription anglais**](#)

Pour de plus amples renseignements sur le programme, suivez le lien que voici:

[**Dépliant du Programme de formation au leadership de SCI**](#)

ou, si vous avez des questions, veuillez prendre contact avec la directrice de l'Éducation de SCI, Heather Oakley, à l'adresse hoakley@chpchi.com.